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Общественно-политическая
газета Омутинского района

Департамент по общественным
связям, коммуникациям и молодежной
политике Тюменской области

 ÓÐÎÆÀÉ-2017Кукуруза всегда считалась
главным источником белковых
и углеводистых кормов для круп-
ного рогатого скота. Раньше она
выращивалась практически в
каждом животноводческом
хозяйстве, а вот в наше
время специалисты почему-то
стали игнорировать эту культу-
ру. Только те предприятия, где
думают о высокой молочной
продуктивности дойного стада,
кукурузу продолжают возделы-
вать.

В текущем году на территории
района заготовкой кукурузного
силоса занимаются три пред-
приятия - ООО Сп «Ситников-
ское», ООО «Шабановское
МПО» и ООО «Бизон». В
ООО Сп «Ситниковское» его
уже заложили в количестве
1 050 тонн, ООО «Бизон» начал
убирать кукурузу на силос с
15 августа. Встретившись в пер-
вый день косовицы со специа-
листами и механизаторами  хо-
зяйства, глава района В.Д.Вол-
лерт  задал традиционный во-
прос:

- Какая урожайность зеленой
массы кукурузы и какие пробле-
мы присутствуют при ее заготов-
ке?

Главный агроном ООО «Би-
зон» Иван Владимирович Тиге-
ев пояснил:

- В текущем году кукуруза на
отдельных участках поля вырос-
ла отменная. Там, где почва
беднее,  зеленая масса хуже. В
среднем мы должны получить
с каждого гектара по 280 цент-
неров зеленой массы и приго-
товить около 2 800 - 3 000 тонн
силоса. Початок сейчас нахо-
дится в стадии молочной спе-
лости, но доращивать кукурузу
до восковой спелости нам не
дает подошедшая масса одно-
летних трав на сенаж в количе-
стве 350 га и зерновые культу-
ры - 1 950 га. Если мы промед-
лим с началом их уборки, то
потеряем качество сенажа из
однолетников и урожайность
зерна. Приходиться выбирать
золотую средину.

В процессе разговора, сделав
очередной технологический
круг, к нам подъехали механи-
заторы хозяйства Алексей Вла-
диславович Шабалдин, Валерий
Витальевич Молодых и ветеран
производства Василий Ивано-
вич Замятин.

- Эти большекрасноярские
земледельцы, - говорит И.В.Ти-
геев, - не первый год работают
в поле, знают тонкости возде-
лывания и уборки практически

Началась
уборка кукурузы

на силос

всех сельскохозяйственных куль-
тур, произрастающих в нашей
зоне. На них можно всегда по-
ложиться.

Обговорив ряд текущих вопро-
сов с агрономом, механизато-
ры продолжили работу, а мы
вернулись к вопросам возделы-
вания кукурузы, в частности, к
междурядной обработке и хим-
прополке посевов, сроках ее
уборки. В.Д.Воллерт отметил,

что кукурузу для приготовления
консервированного  корма для
молочного и мясного скота не-
обходимо сеять во всех хозяй-
ствах. Ее можно  в любые по-
годные условия убирать без
потерь, закладывать в бурты и
траншеи, что окупится  значи-
тельной прибавкой животновод-
ческой продукции.

Г. АМБРОСЕНКО
Фото автора

В.Д.Воллерт и И.В.Тигеев

А.В.Шабалдин и В.В.Молодых

Идет отвозка зеленой массы к местам складирования

 ÐÀÉÎÍÍÀß ÄÓÌÀ:
    ÐÅØÅÍÈß ÏÐÈÍÈÌÀÞÒ ÄÅÏÓÒÀÒÛ

Ставки земельного
налога изменятся

21 августа в администрации
района состоялось очередное
заседание Думы Омутинского
муниципального района. Вел
заседание ее председатель
Александр Валентинович Пат-
лин.

Наталья Анатольевна Завья-
лова, заместитель начальника
ФКУ по Омутинскому району,
представила на рассмотрение
депутатам проект решения о
внесении изменений в реше-
ние Думы от 30.11.2016 №50
«О бюджете Омутинского муни-
ципального района на 2017 год
и плановый период 2018 и
2019 годов». Изменения косну-
лись увеличения доходной и
расходной частей бюджета на
сумму 381,9 тыс. руб., которые
дополнительно выделены из
областного бюджета на испол-
нение полномочий на государ-
ственную регистрацию актов
гражданского состояния, а так-
же перераспределения эконо-
мии денежных средств в сумме
9 млн руб. на другие цели. Пред-
ложено направить их на меже-
вание и кадастровые работы по
земельным участкам, разработ-
ку проектно-сметной документа-
ции по объекту «Газоснабже-
ние с.Вагай», разработку ПСД
по объекту «Реконструкция зда-
ния МАОУ Вагайская СОШ
СП детский сад «Солнышко»,
строительство тротуара по
ул.Первомайская до железно-
дорожного моста в с.Вагай,
устройство подводящих газопро-
водов в с.Журавлевское на
ул.Центральная, устройство
кондиционеров в электронном
читальном зале библиотеки
МАОУ Омутинская СОШ №2. В
связи с этим Наталья Анатоль-
евна представила к утвержде-
нию основные характеристики
бюджета: общий объем доходов
бюджета составит 558,7 млн
руб., общий объем его расхо-
дов - 625,3 млн руб. Прогнози-
руемый дефицит бюджета -
66,6 млн руб.

На утверждение также был
предложен отчет об исполне-
нии бюджета Омутинского му-
ниципального района за первое
полугодие 2017 года и внесе-
ние изменений в решение
Думы от 29.11.2007 №31 «Об
утверждении положения о бюд-
жетном процессе в Омутинском
муниципальном районе». Отчет
принят к сведению, проекты
решений утверждены.

Управляющая делами адми-
нистрации района Вера Викто-
ровна Кузнецова представила
на утверждение информацию о
перечне видов муниципального
контроля и органов местного са-
моуправления, уполномоченных
на их осуществление. В настоя-
щее время осуществляется три
вида контроля: отдел экономи-
ки и прогнозирования - муници-
пальный контроль в области

торговой деятельности, отдел
ЖКХ СГТС - за обеспеченно-
стью сохранности автомобиль-
ных дорог местного значения на
территории района, отдел иму-
щественных и земельных отно-
шений - муниципальный зе-
мельный контроль.

Марина Викторовна Яковле-
ва, начальник отдела имуще-
ственных и земельных отноше-
ний предложила  утвердить из-
менения в решение Думы от
6.08.2015 №55 «Об установле-
нии порядка определения раз-
мера платы за увеличение пло-
щади земельных участков, на-
ходящихся в частной собствен-
ности, в результате перерас-
пределения таких земельных
участков и (или) земельных
участков, находящихся в муни-
ципальной собственности».
Предложено установить плату
за увеличение площади земель-
ных участков и определить ее
как 15 процентов от размера
между кадастровой стоимостью
образованного земельного уча-
стка с учетом его перераспре-
деления и кадастровой стоимо-
стью земельного участка, нахо-
дящегося в частной собственно-
сти до его перераспределения.
Изменения Думой утверждены.

Кроме этого, предложено
внести изменения в решение
Думы Омутинского муниципаль-
ного района от 23.09.2013 №62
«Об установлении земельного
налога», в связи с тем, что с
января 2017 года изменилась
кадастровая стоимость земель-
ных участков как в сторону уве-
личения, так и уменьшения.
Чтобы не увеличивать нагрузку
на налогоплательщиков, пред-
лагается изменение ставок
по земельному налогу. Так, по
земельным участкам, отнесен-
ным к землям сельхозназначе-
ния или к землям в составе
зон сельскохозяйственного ис-
пользования и используемые
для сельскохозяйственного
производства, ставка остается
0,2 процента от кадастровой
стоимости земли. По земель-
ным участкам, занятым жилищ-
ным фондом и объектами ин-
женерной инфраструктуры ЖКХ,
за исключением доли в праве
на такой земельный участок,
предложено принять ставку
0,16 процента, ранее была ус-
тановлена 0,3 процента. По уча-
сткам, приобретенным или пре-
доставленным для ведения
ЛПХ, садоводства, огородниче-
ства или животноводства при-
нять по Омутинскому сельско-
му поселению ставку 0,08 про-
цента, ранее принятую в раз-
мере 0,1 процента (по другим
сельским поселениям 0,15 про-
цента, ранее принята - 0,2). По
прочим земельным участкам -
0,8 процента, ранее принята -
0,5 процента.

Т. ГУСАРЕВА
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Где в Тюменской области
можно не применять

онлайн-кассы
Перечень местностей, удаленных от сетей связи, где налогопла-

тельщикам разрешили использовать контрольно-кассовую техни-
ку в режиме, не предусматривающем обязательную онлайн-пере-
дачу сведений в налоговую, утвержден в правительстве Тюмен-
ской области. В конце июля 2017 года в документ внесены изме-
нения.

Здесь налогоплательщики работают на кассах в автономном
режиме и вправе предоставлять в налоговый орган информацию
о проведенных операциях раз в год. Перечень обширен, в него
не вошли лишь города Тюмень, Тобольск, Ишим, Заводоуковск,
Ялуторовск, а также поселки Боровое, Богандинка, Голышмано-
во, Винзили.

Теперь юридические лица и индивидуальные предпринимате-
ли, осуществляющие деятельность в местностях в границах муни-
ципальных образований, указанных в подпунктах 1.1-1.22 пункта
1 перечня, и находящиеся вне границ населенных пунктов, также
могут применять ККТ в автономном режиме, не передавая сведе-
ния онлайн через оператора фискальных данных, сообщает пресс-
служба управления федеральной налоговой службы по Тюмен-
ской области.

Напомним, что с 15 июля 2016 года в силу вступил Федераль-
ный закон, предусматривающий поэтапный переход бизнеса на
применение касс нового поколения. Теперь аппараты оснащены
функцией онлайн-передачи в адрес налоговой службы информа-
ции о производимых платежах.

Из приложения
к постановлению Правительства

Тюменской области
от 24 июля 2017 №376-п

ПЕРЕЧЕНЬ
МЕСТНОСТЕЙ, УДАЛЕННЫХ ОТ СЕТЕЙ СВЯЗИ, В КОТОРЫХ

ПОЛЬЗОВАТЕЛИ МОГУТ ПРИМЕНЯТЬ КОНТРОЛЬНО-КАССОВУЮ
ТЕХНИКУ В РЕЖИМЕ, НЕ ПРЕДУСМАТРИВАЮЩЕМ

ОБЯЗАТЕЛЬНОЙ ПЕРЕДАЧИ ФИСКАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
В НАЛОГОВЫЕ ОРГАНЫ В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ

ЧЕРЕЗ ОПЕРАТОРА ФИСКАЛЬНЫХ ДАННЫХ
1. Сельские населенные пункты муниципальных образований.
Омутинский муниципальный район:
с.Большой Краснояр, д.Красноярская, д.Малый Краснояр, д.Том-

ская, с.Вагай, д.Большекрутинская, д.Вагайская, с.Зимовье-Вагай,
д.Крутинская, с.Казарма 10 км, д.Малая Крутая, п.Разъезд №29,
п.Садовый, с.Журавлевское, п.Рассвет, д.Тетеркина, д.Шаньгина,
с.Окуневское, д.Новодеревенская, д.Окуневская, с.Омутинское,
д.Кашевская, д.Новостройка, д.Свобода, с.Ситниково, д.Дмитри-
евка, д.Медвежка, д.Пиньгина, д.Савинова, д.Солоновка, с.Шаба-
ново, п.Кошелевский, д.Русаково, д.Сорокина, д.Слободская, с.Юж-
но-Плетнево, д.Червянка.

ПРАВИТЕЛЬСТВО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

24 июля 2017г.                                        №376-п
г.Тюмень

О внесении изменений
в постановление от 21.02.2017 №51-п

В постановление Правительства Тюменской области от
21.02.2017 №51-п «Об утверждении перечня местностей, удален-
ных от сетей связи» внести следующие изменения:

1. Пункт 2 изложить в следующей редакции:
«2. Контроль за исполнением настоящего постановления воз-

ложить на директора Департамента потребительского рынка и
туризма Тюменской области».

2. Приложение к постановлению изложить в новой редакции
согласно приложению к настоящему постановлению.

Губернатор области В.В. ЯКУШЕВ

В России необходимо созда-
вать единую систему учета
животных и их идентификации.
Такое мнение на совещании в
р.п.Голышманово в рамках ра-
боты научного координацион-
ного методического совета по
совершенствованию черно-пе-
строго скота зоны Урала, вы-
сказал член совета директо-
ров компании Damate, пред-
седатель правления «Союз-
молоко» Андрей Даниленко.

«В настоящее время компа-
ния Damate покупает только

В Тюменской области появится единая система
учёта сельскохозяйственных животных

импортный скот и семя. Мы его
приобретаем в стране, где су-
ществует учет каждого животно-
го, где независимые лаборато-
рии четко исследуют этих живот-
ных, и мы знаем, что мы полу-
чим. Наша страна тоже должна
перейти к мировым стандартам.
Это ключевой фундаменталь-
ный вопрос, который нужно
решить на законодательном
уровне», - отметил Андрей Да-
ниленко.

Он подчеркнул, что нацио-
нальная база позволит покупа-

телю понимать, где он может
приобрести скот. Делать геном-
ный анализ и проверять каче-
ство молока смогут независи-
мые лаборатории. Чтобы со-
здать такую систему необходи-
мо создать законодательную
базу, предусмотреть государ-
ственное финансирование и
поддержку.

Над созданием таких регио-
нальных баз работают, в част-
ности, Ленинградская, Сверд-
ловская, Тюменская области.
Директор компании «Плинор»

из Санкт-Петербурга Елена Тю-
ренкова рассказала о примере
создания единого регионально-
го информационного простран-
ства по животноводству.

Компания совместно с Депар-
таментом АПК Тюменской обла-
сти работает над созданием в
регионе единого информацион-
ного пространства. По словам
Елены Тюренковой, в Тюмен-
ской области активно внедряют-
ся информационные техно-
логии, созданы системы управ-
ления доением, программы
кормления, подбора животных,
учета быков-производителей и
другие. Этих программ много, но
все они работают локально, не-
посредственно на предприятии,

для которого была проведена
работа. Создание информа-
ционной системы позволит
объединить все эти локаль-
ные программы в единую
базу, повысить конкурентоспо-
собность и экономическую  эф-
фективность молочного ското-
водства региона.

Заместитель губернатора
Тюменской области, директор
Департамента АПК региона
Владимир Чейметов добавил,
что в ближайшие месяцы ра-
бота над созданием системы
продолжится и с 2018 года
начнется ее внедрение. В нее
войдут все племенные хозяй-
ства региона.

ИА «Тюменская линия»

 ÈÍÂÅÑÒÈÐÓÉ Â ÁÓÄÓÙÅÅ

На новое мукомольное пред-
приятие, расположенное на
территории бывшего Райтоп-
сбыта, совсем недавно выпу-
стившее первую партию готовой
продукции, мы отправились с
утра, чтобы застать на месте хо-
зяина производства индивиду-
ального предпринимателя Се-
мена Александровича Комлева.
На складе в это время кипела
работа - автомобили выгружа-
ли пшеницу.

- Важно сейчас завезти зер-
но, создать необходимый за-
пас, так как работа мельницы
должна идти бесперебойно, -

Из зерна - в муку
рассказывает Семен Алексан-
дрович.  - Поэтому затариваем-
ся хотя бы на ближайшие ме-
сяц-полтора.

Производство представляет
собой помещение, разделенное
на две части. Одна из них теп-
лая, в которой размещено му-
комольное оборудование, вто-
рая - холодная, предназначен-
ная для хранения зерна. Пло-
щадку под склад закладывали в
летний период прошлого года,
а с начала теплых дней нынеш-
него - возвели здание и устано-
вили новенькое, современное
оборудование. В ближайшее

время планируется благоустро-
ить прилегающую территорию,
завезти плодородный слой
почвы, засеять травой, поста-
вить забор. В дальнейшем пла-
нируется построить холодный
арочный склад для хранения го-
товой продукции. В настоящее
время предприниматель актив-
но ищет рабочих на мельницу,
всего здесь будет открыто де-
вять рабочих мест.

Первые партии муки произ-
ведены из высококачественно-
го зерна одного из местных
сельскохозяйственных товаро-
производителей. Ее раздали на
пробу в хлебопекарни, в том
числе в одну местную. Ждут с
нетерпением обратной связи.
Планируется работать в первую
очередь с местными хлебопе-
карными предприятиями, с
ними ведутся переговоры. Ряд
тюменских организаций уже
попробовали выпечку из муки
нового производства и готовы
сотрудничать.

- Местных мукомольных заво-
дов здесь нет, и нам, как мало-
му предпринимательству, нужно
ориентироваться на качество и,
конечно же, на цену, - говорит
Семен Александрович. - Только
качеством можно вытеснять
конкурентов, которые вагонами
везут сюда муку из разных ре-
гионов России. Еще нашим пре-
имуществом будет являться воз-
можность выдавать под кон-
кретного заказчика продукцию
определенных характеристик -
партиями по 10, 20 или 5 тонн.

Пока цех не работает на пол-
ную мощность, так как требует-
ся установить специальное обо-
рудование для автоматической
подготовки зерна к помолу. Но
в скором времени будет функ-
ционировать круглосуточно.
Сейчас мука расфасовывается
в мешки по 50 кг. Еще не решен
вопрос возможности продажи
ее населению в более мелкой
таре, но уже реализуются отру-
би. На вопрос о стоимости Се-
мен Александрович объяснил,
что продает пока по договорен-
ности, так как цены на муку и
отходы производства еще не ус-
тановлены. Во время нашей
беседы появился покупатель
отрубей, загрузил полный при-
цеп к легковому автомобилю
«Нива» и уехал явно доволь-
ный.

Семен Александрович попро-
сил нас обязательно поблаго-
дарить руководство администра-
ции Омутинского района за ока-
занную помощь.

- Чувствуется, что они радеют
за родную землю и действитель-
но хотят, чтобы у нас расширя-
лось производство и появлялось
что-то новое.

Т. ГУСАРЕВА
Фото А. САУТИЕВА

ИП С.А.Комлев

Продукция готова к продаже

Опробовано современное оборудование



« Ñ Å Ë Ü Ñ Ê È É  Â Å Ñ Ò Í È Ê »    3 стр.23 àâãóñòà 2017 ãîäà

- Представляете, была на
рынке. Передо мной закончи-
лись южноплетневские огурцы.
Так жалко, они по вкусу, как
домашние! Завтра снова пойду,
куплю обязательно, - подели-
лась одна из коллег. Такие от-
зывы нередко можно услышать
о продукции, выращенной в
личном подсобном хозяйстве
Адалета Исмайловича Сулейма-
нова.

- Пятый год занимаюсь ово-
щами, а некоторые до сих пор

А.И.Сулейманов с супругой

 ËÈ×ÍÎÅ ÏÎÄÑÎÁÍÎÅ ÕÎÇßÉÑÒÂÎ

Дело стоит
труда

не верят, что у меня есть тепли-
цы, - говорит хозяин. - Объясни-
те народу, что огурцы и помидо-
ры выращены моими руками.
Конечно, приятно, когда хвалят
твой товар. Мы же, люди, долж-
ны делать добро друг другу.

Адалет Исмайлович родом из
Азербайджана. Получил специ-
альность агронома. В девяно-
стые годы занимался бизнесом.
Но, по его признанию, всегда
стремился к сельскому труду. До
приезда в с.Ю-Плетнево жил в

Заводоуковском районе, разво-
дил скот, торговал мясом. По
совету одного из пастухов -
южноплетневского жителя -
перебрался в село, где нет про-
блем с пастбищами. Адалет
Исмайлович ехал с радостью и
большими планами. Наконец-то
сбылась давняя мечта - жить в
деревне. На вырученные от
продажи скота деньги выкупил
две усадьбы. Возникла идея
попробовать развить тепличное
хозяйство. Думал, поставить с
десяток теплиц, разбить парк,
сделать фонтан. Однако на
практике это оказалось не так
просто.

Сегодня в личном подсобном
хозяйстве четыре пленочные
теплицы Адалет Исмайлович
показывает пышные кусты огур-
цов сорта «Герман», мясистые
помидоры «Малиновый звон» и
«Малиновый гигант», перцы,
фасоль, зелень.

- Рабочей силы не хватает, -
сетует он. - Люди не хотят тру-
диться, начинают и бросают.
Недавно школьница попроси-
лась подработать. В 10-м клас-
се учится. Прополола метров
десять травки и все: «Тяжело,
не могу». Говорю людям, я вам
плачу, приходите, но нет жела-
ющих.

Справляться приходится си-
лами своей семьи. Помимо теп-
лиц, в личном подсобном хозяй-
стве 15 га картофеля, скот: овцы,
КРС. Супруга Татьяна и дочка

 Â ÌÎ ÌÂÄ
    ÐÎÑÑÈÈ

    «ÎÌÓÒÈÍÑÊÈÉ»

Раскрыта
кража

Сотрудникам уголовного
розыска МО МВД России
«Омутинский» поступила опе-
ративная информация о том,
что жительница деревни Кру-
тинская причастна к краже
денежных средств, принадле-
жащих пенсионеру, жителю
той же деревни. Информация
подтвердилась. В ходе опро-
са потерпевшего оперативни-
ки установили, что накануне
к пенсионеру приходила со-
седка, после чего пропали
денежные средства в сумме
10 тысяч рублей.

Полицейские задержали
подозреваемую. Не работаю-
щая 28-летняя жительница
деревни призналась в соде-
янном. В ходе застолья, вос-
пользовавшись отсутствием
бдительности хозяина кварти-
ры, зная, где хранятся денеж-
ные средства, подозревае-
мая совершила тайное хище-
ние.

По данному факту следова-
телями возбуждено уголовное
дело по признакам  преступ-
ления, предусмотренного ча-
стью 2 статьи 158 Уголовного
кодекса Российской Федера-
ции «Кража».

Пресс-служба МО МВД
России «Омутинский»

 ÒÂÎÈ ËÞÄÈ, ÑÅËÎ

Приятные для души занятия
улучшают настроение, делают
человека счастливее, укрепля-
ют веру в себя, и жизнь стано-
вится ярче и интереснее.

Свою первую работу из дере-
ва Василий Кучеренко смасте-
рил после службы в армии.
Женился, а в свободное время
решил заняться резьбой. Как
раз нужен был гарнитур для
кухни. Получилось неплохо. Так
и начал потихоньку делать раз-
личные предметы для своей
семьи, и когда знакомые про-
сят. Василий догадывается, от-
куда у него появилась тяга к де-
ревообработке - отец был сто-
ляром, а он любил подолгу и

В. Кучеренко в мастерской за любимым занятием

Увлечение
на всю жизнь

увлеченно наблюдать за его
работой. Получается у него
практически все, за что ни
возьмется: и резьба по дереву,
и на станках заготовки сделать,
и готовое изделие собрать.
Только вот времени на все не
хватает. Необходимые станки
Василий приобрел постепенно.
Все, конечно, старенькие, но в
рабочем состоянии. Только то-
карный пришлось собирать са-
мому из чермета. Когда потре-
бовалось помещение для ма-
стерской, купил пострадавший
от пожара, заброшенный двух-
квартирный дом в с.Б-Красно-
яр, недалеко от своего дома.
Самостоятельно сделал и утеп-

лил крышу, забетонировал пол,
подвел отопление с электриче-
ством. Получился своего рода
столярный цех, где В.Кучеренко
и занимается любимым де-
лом - мастерит вечерами и в
выходные дни. Василий рабо-
тает в ПАО «Ростелеком» ЛТЦ
Омутинский район электромон-
тером 4 разряда. Держат с су-
пругой Инной Николаевной не-
большое хозяйство.

- Кто-то автомобили покупает,
а я станки, - говорит Василий. -
Увлечение занимает практиче-
ски все свободное время. С су-
пругой мне повезло, она под-
держивает меня во всем, од-
нажды даже специально нако-
пила деньги, чтобы купить нуж-
ный мне станок.

Василий умеет делать двери
в баньку, может и арочные в
комнату, винтовую лестницу в
дом, столы со стульями. Много
чего пробовал - все получается.
Столярному делу нигде не учил-
ся, самоучка. Присматривался,
как другие делают, запоминал.
По памяти все мастерит, разве
что иногда в интернете идею
другого мастера посмотрит, ко-
гда захочет что-то необычное и
интересное сделать.

В планах - построить отапли-
ваемое помещение для сушки
досок. Нашел где купить гото-
вые утепленные щиты. А так
сушит их летом на улице, затем
в мастерской при помощи ка-
лорифера. Процесс получается
длительный. Закупает плахи из
сосны в соседних районах -
где найдет дешевле, осины
деловой сейчас в нашем
районе нет. Мечтает всерьез

заняться резьбой по дереву.
- Односельчане часто обра-

щаются с просьбами - кому
стружка нужна, кому доски по-
строгать, - делится Василий. -
Узнают, что умею мастерить,
звонят из разных районов, про-
сят что-нибудь сделать. Напри-
мер, для ребенка деревянные
игрушки или полочку для икон.
Но я не очень люблю мелкие
вещи делать. А вот своему внуку
Мише, по просьбе дочери
Елены, смастерил игрушку про-
стую - крутящиеся кубики на
стойке, на которые наклеили
разные картинки. Он теперь от
нее не отходит, только с ней
играет. Вся надежда на него,
подрастет - будет помощником,
научу всем столярным премуд-
ростям.

Василий запомнил на всю
жизнь, как знакомый из другого
района уговорил сделать пять
рам и четыре двери в новый
дом и привез материал. Разре-
шили работать в столярном цехе
местного хозяйства в нерабочее
время. Своими руками делал их
впервые. Трудился там допозд-
на, делал заготовки. Наконец,
позвонил заказчику, чтобы на
следующий день приезжал за
готовыми изделиями. Когда со-
бирать начал, оказалось, заго-
товки сделаны не на ту сторону,
до утра потом переделывал.

Работа с деревом интересная
и увлекательная, изделия из
него экологически чистые, жи-
вут долгую жизнь и несут людям
тепло и радость. Если есть уме-
лые руки и желание  - дело
всегда будет спориться.

Т. ГУСАРЕВА
Фото А. САУТИЕВА

Ксения помогают в прополке,
сборе урожая. Полив - обязан-
ность сына Марифа. На одну
теплицу у него уходит шесть
часов.

- Практически не спим в се-
зон, - говорит Адалет Исмайло-
вич. - Встаем в пять-шесть утра
и на ногах до позднего вечера.
Делаем перерыв только на
обед. Сегодня поднимусь в три
часа ночи, чтобы везти огурцы и
помидоры в Тюмень. Проблем
с реализацией нет. Спрос на
свежие овощи хороший и в го-
роде, и в Омутинке. Даже до-
мой, бывает, приезжают. Плохо,
что не получаем урожай, какой
хотим. В этом году огурцов мно-
го редко у кого. Им тепло надо
давать, чтобы росли. У нас нет
возможности отапливать тепли-
цы природным газом. Говорят,
надо проект заказывать, а он
стоит около миллиона рублей.
Для нас это неподъемные сред-
ства. С марта до конца мая
ставим буржуйки, топим дрова-
ми. Нынче по краю ботву под-
морозило, погибла. Если бы
нам помогли с подведением
газа, мы бы увеличили урожай,
снизили цены. И сами не вна-
кладе, и покупателям хорошо.
В этом году сработаем с убыт-
ком. Да и семья уже устала,
жалко их. Если так пойдет, на-
верно снова вернусь в животно-
водство.

А. ПАЙВИНА
Фото А. САУТИЕВА

Госуслуги -
это просто!
Омутинские автоинспекто-

ры провели акцию «Госуслу-
ги - это просто!» для работ-
ников сельскохозяйственных
предприятий района. Во вре-
мя уборочной кампании у
работников сельского хозяй-
ства традиционно не хватает
времени для посещения под-
разделений ГИБДД. Автоин-
спекторы приехали в поле к
трактористам и комбайне-
рам, чтобы объяснить, как
официальный интернет-пор-
тал государственных услуг
поможет им сэкономить лич-
ное время.

Сотрудники ГИБДД объяс-
нили сельским труженикам,
что получение государствен-
ных услуг по линии Госавто-
инспекции через портал
www.gosuslugi.ru - это удоб-
но. Используя ресурс, можно
подать заявление на получе-
ние и обмен водительского
удостоверения или регистра-
цию транспортного средства
с минимальными временны-
ми затратами.

Работникам сельского хо-
зяйства вручили тематиче-
ские памятки с подробным
алгоритмом действий по
получению государствен-
ных  услуг, предоставляемых
Госавтоинспекцией, и напом-
нили, что оплатить пошлину
за госуслуги по линии ГИБДД
через портал можно со скид-
кой в 30%.


